

BEYOĞLU

QUOTIDIEN POLITIQUE ET FINANCIER LE SOIR

DIRECTION :
Beyoğlu, Suterazi, Mehmet Ali Ap.
TÉL. : 41892
REDACTION :
Galata, Eski Gümrük Cad. No. 52
TÉL. : 349266
Direct.-Propriétaire G. PRIMI

Les hommages d'Izmir au Chef National

Izmir, 23. — Du «Son Posta». — Le président de la Municipalité, M. Regad Leblebicioglu, est parti ce matin pour Ankara, il présentera au Chef National les hommages de la population d'Izmir et lui fournira des informations sur les préparatifs de la Foire.

M. Regad Leblebicioglu aura aussi des contacts avec les ministères. Le Ministère du Commerce mettra 50.000 Lira à la disposition de la Foire.

Le douleureux accident d'Aksaray

Les funérailles des victimes

Nous avons annoncé que l'explosion d'un obus égaré, lors des exercices de tir de la flotte, a fait quelques victimes avant-hier, à Aksaray. Les morts sont au nombre de quatre.

Ce sont : le petit Erdogan, 8 ans, qui a été tué sur place, par un éclat en plein front; Hamdi Ülkü, 10 ans; le jeune Mazzhar, 15 ans et la dame Safinaz, 49 ans, décédés tous trois à l'hôpital des suites de leurs blessures.

Hier ont eu lieu les funérailles nationales qui ont été faites aux victimes de ce douleureux incident. Le programme avait été tracé par le Directeur de la Sécurité. Les corps avaient été transportés à l'hôpital Cerrah pasa.

Le Vali, le Commandant de la zone de siège, le directeur de la Sécurité assistèrent au départ du cortège funèbre qui était accompagné par des détachements de troupes, d'agents de police et de pompiers, ainsi que par les élèves du Lycée Pertev Nihal, les camarades de Hamdi Ülkü. Une foule émue suivit le convoi.

La prière des morts a été récitée à la mosquée Sünbülendi puis l'on s'est dirigé, toujours en cortège, aux sons de la fanfare qui exécutait des marches funèbres, vers la dernière demeure des victimes. Le Vali et le commandant de siège ont rendu personnellement visite aux blessés dans les hôpitaux où ils sont en traitement et se sont inquiétés affectueusement de leur état.

Sabotages au Transvaal

Johannesburg, 24-A.A. — On annonce que le mouvement de sabotage à Johannesburg s'intensifie.

Un vapeur panamien a usé arbitrairement des couleurs turques

Izmir, 23. — Du «Tasviri-Eskar». — Des poursuites judiciaires ont été entamées contre le commandant du pétrolier panamien Aiminhitter (?) qui se trouve dans notre port.

J'apprends qu'à l'insu de l'agent de ce vapeur, à Istanbul, on a fait appareiller ce navire pour Izmir d'où l'on se disposait à le faire faire en Amérique. L'agent du bateau, à Istanbul, s'est adressé au procureur de la République à Izmir pour lui demander d'interdire l'appareillage du vapeur. Une enquête est en cours en vue d'identifier le propriétaire du navire.

La situation à Kharkov

Elle est sous le plein contrôle des Allemands

Vichy, 24 A. A. — Après les violentes attaques soviétiques qui se sont déroulées depuis deux semaines à Kharkov, la situation est actuellement pleinement sous le contrôle des Allemands.

M. Hitler serait rentré d'urgence à Berlin

Londres, 24. AA. — On apprend que M. Hitler serait rentré d'urgence à Berlin, venant de son Quartier Général.

Un comité militaire du Pacte tripartite se réunit à Rome

Les membres en sont reçus par le comte Ciano

Rome 23 A. A. — On annonce officiellement que le comte Ciano, ministre des Affaires étrangères, a reçu ce matin les membres du comité militaire dont la réunion est prévue par le Pacte Tripartite. Le comité s'est réuni ce matin sous la présidence du général Lais et a examiné, dans un esprit de complète collaboration, de nombreuses questions intéressant les relations entre les armées des Etats du tripartite.

Un S. O. S. de Tchangkaitchek

Il a besoin d'aide urgente

Vichy, 24-A.A. — On affirme que Tchangkaitchek a besoin d'aide urgente.

Les torpillages dans l'Atlantique

Washington: 24-A.A. — Un petit vaisseau marchand américain a été torpillé et un autre a été canonné dans le golfe de Mexique.

Les servitaires ont été débarqués dans un port du golfe, annonce le département de la Marine.



Malgré l'état déplorable des routes, par suite du dégel, sur le front russe, l'activité du Corps d'Expédition Italien ne subit aucun arrêt

Les pertes navales des Alliés

Elles sont supérieures à l'effectif total de la marine française au début des hostilités

Berlin, 23 AA. — On apprend de source militaire :

La marine et l'armée de l'air des puissances de l'Axe ont eu les succès suivants contre la marine des Alliés depuis le commencement de la guerre et depuis l'entrée de l'Italie et du Japon dans la guerre :

Elles couvrent 12 cuirassés, 68 croiseurs, 11 porte-avions, 144 contre-torpilleurs, 177 sous-marins, 35 torpilleurs, 26 croiseurs auxiliaires et 109 autres navires de guerre.

Il nous semble pouvoir reconstituer comme suit la liste des principales unités mentionnées ci-dessus :

Cuirassés de bataille :

Royal Oak, anglais, torpillé par un sous-marin allemand à Scapa Flow en 1939.

Hood, anglais, coulé par le Bismarck en 1941.

Prince of Wales, anglais, détruit par des avions-torpilleurs japonais en 1941.

Repulse, anglais, détruit par des avions-torpilleurs japonais en 1941.

Barham, anglais, torpillé par un sous-marin allemand en Méditerranée en 1941.

Deux cuirassés anglais coulés par les moyens-spéciaux de la marine italienne à Alexandrie en 1941.

West Virginia, américain, coulé à Pearl Harbour, par les Japonais en 1941.

Arizona, américain, coulé à Pearl Harbour, par les Japonais en 1941.

Oklahoma, américain, coulé à Pearl Harbour, par les Japonais en 1941.

Un cuirassé du type California, coulé à la bataille de la mer de Corail, en 1942.

Un cuirassé du type Maryland, torpillé par un sous-marin italien sur les côtes du Brésil en 1942.

Porte-avions :

Courageous, anglais torpillé par un sous-marin allemand en 1939.

Glorious, anglais, coulé par la flotte allemande en 1940.

Ark Royal, anglais, torpillé par un sous-marin allemand en 1941.

Hermes, anglais, torpillé par des avions japonais en 1942.

Unicorn, anglais torpillé par un sous-marin allemand en 1941.

Lexington, américain, torpillé par un sous-marin japonais en 1941.

Saratoga, américain, coulé à la bataille de la mer de Corail en 1942.

Yorktown, américain, coulé à la bataille de la mer de Corail en 1942.

Langley, américain, torpillé par un sous-marin japonais en 1942.

Hornet, américain, coulé par les Japonais en 1942.

(Le nom du 11ème porte-avions nous est pas connu).

Croiseurs lourds.

Anglais : Exeter, York, Dorsetshire, Cornwall.

Américains : Augusta, Houston au moins deux autres unités.

Hollandais : Sumatra, De Ruyf.

Les bâtiments restants sont des croiseurs légers, dont 18 sont anglais.

Les pertes énumérées ci-dessus présentent un effectif sensiblement supérieur à celui de la marine française au commencement des hostilités, qui était la quatrième flotte au monde !

M. Hull condamne l'optimisme excessif

Londres, 24. AA — Le secrétaire d'Etat aux affaires étrangères M. Hull fait hier les déclarations suivantes :

« D'aucuns en Amérique, considéra l'accroissement rapide de nos capacités de production, en concluent que les alliés pourraient remporter la victoire plus tôt qu'on ne le croit. Il est facile de s'abandonner à un optimisme excessif. Mais nous nous trouvons engagés ainsi que tous les peuples alliés, dans une guerre sans merci. Nous accueillons nos succès en remerciant Dieu. Et nous accueillons nos revers avec la volonté de nous battre avec plus de résolution encore pour la victoire finale ».

La presse turque de ce matin

VATAN

L'impossible accident

M. Ahmed Emin Yalman voit dans l'accident qui a fait une vingtaine de victimes à Akaray l'occasion de formuler certaines réflexions :

Songeons aux millions d'obus, aux milliards d'obus, semblables à celui qui a éclaté à Aksaray qui, tous les jours, à chaque minute, fauchent des vies humaines. Chacun de ceux qui s'effondrent ont un père, une mère, des frères et des sœurs, une épouse, des enfants, une existence propre, des espoirs d'avenir. Beaucoup d'entre eux sont des éléments utiles à leur pays et à l'humanité.

Les haines ont aveuglé le monde au point de ne pas voir tout cela. Nous-mêmes, nous ne nous en rendons pas compte et nous assistons à la guerre comme à un sport, en prenant fait et cause pour l'un des partis en présence. Et lorsque le parti avec lequel nous sympathisons a tué à l'autre parti, tant de milliers d'êtres humains, qu'il lui a coulé tant de milliers de tonnes, démolis tant de maisons ou de fabriques nous nous réjouissons en disant: Bravo, c'est bien fait.

Non, quels que soient ceux qui meurent, à quelque parti qu'ils appartiennent, ce n'est jamais « bien fait ». Tous les pauvres morts sont des innocents. Les maisons qui s'écroulent sont le fruit de grands efforts ; elles sont le produit d'épargnes accumulées pendant des années, voire pendant des générations. Les richesses que l'on anéantit sont le bien commun de tous les humains qui vivent en ce monde. Ce n'est pas une guerre qui se livre ; c'est un suicide collectif de l'humanité auquel nous assistons.

Il est temps de nous libérer de la mentalité des hommes primitifs. Et, si nous voulons être utiles à l'humanité du point de vue de la paix de demain, il faut nous habituer dès maintenant à avoir le sens de la guerre tel qu'il est. C'est à la nation turque qu'il appartient de jouer l'un des rôles les plus actifs pour faire disparaître éternellement la guerre du monde et lui donner le sens d'une sorte de brigandage.

Il y a une indication très forte, à cet égard, dans l'appel du Chef National à la jeunesse.

Il y a une seule nation qui fasse exception en présence de ces humains qui sont occupés à s'entre-tuer : c'est la nation turque.

Nous sommes une nation qui a connu beaucoup d'amertumes, a vécu beaucoup d'épreuves, et qui a appris à tirer des enseignements des expériences de notre politique nationale. A ce titre, nous ne nous contentons pas de souhaiter que les haines, les conflits, soient abolis, que de la guerre cesse d'être un des moyens de la politique des nations ; nous considérons de notre devoir de nous employer jusqu'au bout afin que l'humanité puisse atteindre cet objectif. Et nous viendrons sans nul doute à bout de cette tâche, car c'est là un objectif sacré auquel tend notre idéologie nationale.

Nous ne doutons pas que cet incident qui, au moment où nous nous y attendions le moins, s'est produit au centre de notre plus grande ville, ne nous ait inspiré à tous des pensées de ce genre. Nous avons vu ainsi, de plus près, le véritable sens de la guerre et notre volonté de débarrasser l'humanité de cette plaie à revêtu une forme plus aigüe et plus catégorique.

“ISTIKLAL”

Une conversation fraternelle avec les Hongrois

Antant les publications hostiles à notre égard, de certains journaux hongrois, ont été l'objet, dans le pays, de regrets

unanimes, note M. Nizamettin Nazif, autant le dernier article publié par le « Pest Hirlap » nous a réjouis :

Et parce que nous avons toujours nourri des sentiments fraternelles et purs à l'égard de la nation hongroise, ce dernier article qui nous a donné l'occasion de nous réjouir, fût-il le résultat de dispositions officielles, a certainement calmé en nous une douleur.

Les Hongrois d'aujourd'hui qui se sont pris d'un étrange entêtement à ne pas nous connaître, sont nos cousins qui s'ignorent. Exception faite de quelques « très intellectuels », ces cousins, dont nous avions rigoureusement respecté les intérêts matériels, les biens et la vie à l'époque de notre ère de conquêtes, quand les nécessités de la souveraineté nous avaient peut-être obligés à planter nos tentes chez eux, ne nous ont pas compris d'aucune façon.

Cette incompréhension qui, plus que l'effet d'un mauvais vouloir de la part des Hongrois, est celui d'une manœuvre réussie des Habsbourg, n'aurait pas dû continuer. Elle a continué pourtant. Que faire, sinon nous en prendre à notre mauvaise chance ?

Mais il y a une décision inébranlable que nous avons prise. Et nous prenons un plaisir très vif, personnellement et sur le plan national, à la répéter : Autant les Hongrois s'obstinent à ne pas nous comprendre, autant nous nous obstinerons, nous, à les aimer. Et s'ils sont entêtés, nous le sommes autant qu'eux. N'appartenons-nous pas à la même race ? A cette race dont les fils, quand on les contrarie, détruisent et brisent tout, et qui savent rien refuser, hors l'honneur, quand on est leur ami...

S'il y avait encore un empire, une dynastie régnante des Habsbourg, si le moindre espoir de ceindre la couronne à la croix penchée de Saint Etienne pouvait subsister pour l'archiduc Otto ou pour quelque autre prince de sa famille, nous aurions préféré ne pas nous adresser ainsi aux Magyars. Car une Hongrie sous un souverain étranger n'aurait pas pu comprendre le langage d'un Turc libre et indépendant.

Mais nous sommes en présence, aujourd'hui, de la noble stature d'une Hongrie qui est à 100 % hongroise. Nous la regardons avec fierté et avec amour. Nous nous réjouissons tout particulièrement de la voir réaliser toutes les étapes de puissance. Et il n'y a rien, dans cette Hongrie, que nous ne puissions aimer.

Nous l'aimons, parce qu'elle est virile. Nous l'aimons parce qu'elle est parente et soeur.

Nous l'aimons pour tout son attachement à la liberté et à l'indépendance, parce qu'elle est européenne et civilisée.

Et si, pourquoi le cacher, une vexation quelconque nous vient de cette Hongrie là, elle nous atteint au cœur.

N'importe qui peut nous dire n'importe quoi. Nous sommes en droit, en présence de quiconque, de dresser le drapeau de notre cause. Mais ni notre langue ni notre bras ne sauraient être tournés contre les Hongrois.

Notre amour pour la Hongrie est le fruit de notre compréhension de l'histoire, à laquelle nous sommes parvenus depuis des centaines d'années.

Si les journaux hongrois ne paraissaient pas dans une Hongrie à 100 % hongroise, nous eussions accueilli leurs publications d'un haussement d'épaules. Et nous n'eussions pas daigné causer avec eux. Mais aujourd'hui, au temps de Horthy ?

Non, la Hongrie libre ne doit pas faire revivre les conceptions et les jugements de l'époque où elle était prisonnière des Habsbourg.

La guerre pourrait-elle s'achever en 1942 ?

M. Sükrü Ahmet répond à (Voir la suite en 4me page)

LA VIE LOCALE

LE VILAYET

Les nouvelles pièces d'identité pour le ravitaillement

La création des « Unions populaires », dans les quartiers prendra fin cette semaine. Aujourd'hui, des élections auront lieu à cet effet dans plusieurs quartiers.

Au début de juin, le sous-secrétariat au Ravitaillement fera parvenir au Vilayet les nouvelles pièces d'identité pour le ravitaillement qui comportent de nombreux coupons. Elles seront distribuées à la population un dimanche, après le 15 juin, par les soins des nouveaux conseils d'administration des unions des quartiers.

La distribution de fromage, de « turrag » et de riz commencera demain.

M. Resat Feyzi, qui tient la rubrique du « philosophe populaire » dans le « Son Telgraf », n'apprécie pas la façon dont le conseil d'administration de 5 membres des unions de distribution des denrées, dans les quartiers, a été constitué.

J'avais souligné dans un article récent combien il fallait se montrer minutieux et attentif dans cette question. Profitant de ce qu'une porte leur était laissée ouverte par la disposition disant que dans le cas où le besoin s'en ferait sentir, les autorités administratives des quartiers pourraient nommer directement les membres de ces conseils d'administration, sans recourir au système des élections, on a procédé, à peu près dans tous les vilayets, à la nomination des membres en question.

Pourquoi ? Sans doute parce qu'on a jugé que le besoin s'en faisait sentir...

Je suis d'avis que ce « besoin » n'a pas pu se faire sentir partout.

Si ces nouveaux conseils d'administrations étaient partout constitués de façon satisfaisante, je n'aurais rien dit. Mais je ne puis m'empêcher d'avouer que tel n'est pas le cas, d'après ce que j'ai vu et entendu...

Malgré tout, je demande au Tout-Puis-

sant de favoriser de son appui ces formations nouvelles. Que puis-je dire d'ailleurs, sinon cela ?...

Distribution de clous

Le ministère du Commerce a mis à disposition du Vilayet d'Istanbul pour être distribués à ceux qui en auront besoin, 40 tonnes de clous pour cordons et 6 tonnes de clous pour

La vente du coke

La vente de coke, qui était due depuis quelque temps, sera suspendue à partir de 15 juin, par les soins de l'*Etibank*. Des stocks suffisants ont été constitués à cet effet. On pourra tout d'abord aux besoins des administrations officielles et des écoles.

Les coupons pour les cotonnades

A partir de mercredi prochain, « Yerli Mallar Pazarları » distribueront la distribution de cotonnades public, contre les fiches qui ont été livrées à cet effet. On espère que la distribution de ces fiches, à domicile, aura pris fin demain. Les préposés à Yerli Mallar Pazarları qui se sont abattus à cet effet aux bureaux de distribution de chaque zone pourront délivrer des fiches à ceux d'entre concitoyens qui n'en auront pas reçues.

La fin des cours à l'Université

Les cours à l'Université ont été suspendus hier à midi.

Un thé a été offert hier au Municipal du Taksim par les étudiants de dernière année de la Faculté d'aux professeurs qui, quatre ans leur ont prodigué les lumières enseignement.

Le Vali et Président de la Municipalité, le commandement de l'Etat de siège, le commandant de l'Etat d'Istanbul et d'autres personnalités que de nombreux magistrats ont assisté à cette réunion.

La comédie aux cent actes divers

TROP MAICRE !

Mari et femme ont dix ans de vie commune. Lui est une sorte de géant, sanguin, larges d'épaules, les cheveux blonds naturellement frisés ; elle est une petite personne insignifiante. Elle porte un châle rapiécé, des bas troués, mais des escarpins à la mode.

Ces jours derniers, le couple a reçu des amis. On a bu un peu, histoire de se mettre en verve. Monsieur a jugé spirituel de taquiner en public sa femme au sujet de sa maigreur.

— Tu n'as jamais été bien grosse, ma bonne. Mais maintenant, vraiment, tu es devenue squelettique. On craint de se piquer aux angles que font tes os.

Madame, suffoquée, a répondu d'un mot bref, formant onomatopée : « host », comme l'on dit aux chiens !

D'où une querelle et les immuables voies de fait.

Mari et femme comparaissent devant le tribunal pénal de paix de Sultanahmet. Depuis l'incident, ils vivent séparés et une action en divorce est en cours. On entend les témoins. Le mari est convaincu d'avoir battu sa femme ; il ne le nie pas d'ailleurs. Il est donc condamné à 29 Ltq. d'amende. Toutefois, le fait d'avoir été assimilé par cette dame à un chien est considéré comme une provocation grave. Sa peine est donc réduite des deux tiers. Mais il paiera 10 Ltq. de dommages et intérêts à celle qui fut la compagne de sa vie.

Et, c'est en somme, la caisse du ménage qui fera les frais de cette sotte aventure...

UN VOL A LA POSTE CENTRALE

5.000 Ltq. avaient été volées du coffre-fort de la Poste d'Istanbul, section des Transports. Il a été établi que le vol était l'œuvre d'un préposé du service en question, le nommé Saim, qui a agi de concert avec le marchand ambulant Ahmet.

Les deux hommes avaient fait confectionner une fausse clé au moyen de laquelle un soir, après le départ de tous les employés, ils ouvrirent le coffre-fort et y prélevèrent ce montant. Les 5.000 Ltq. ainsi obtenus furent confiés par nos deux hommes à la mère d'Ahmet, la

dame Münevver. Celle-ci, qui est une femme têtu, a utilisé l'argent pour devenir associée au café « Yeni Turan », à Çarşikapi.

Naturellement enfin par établir très rapidement l'identité des deux voleurs et leur faire payer ce qu'ils ont fait du produit du vol. Les deux hommes ont comparu devant le 2e tribunal des paix de Sultanahmet. Saim a fait des aveux complets ; Ahmed juge plus habile de ne pas les dévoiler.

Ils ont été incarcérés l'un et l'autre.

CONCURRENCE

Ibrahim et Memiş sont deux voleurs qui ont été arrêtés devant le tribunal, les deux hommes ont été exposés, devant le tribunal, ils ont été arrêtés, devant le tribunal, leur conflit :

— Le Tout-Puissant fait à chacun sa place. J'avoue d'ailleurs qu'en voyant mon établissement toujours plein comme une ruche, il m'arrive de ressentir une certaine compassion pour ce pauvre Ibrahim. Mais qu'y puis-je ? Il a fait des prorogations multiples ; d'abord il a proposé de me verser une indemnité, puis il a dédommagement, pour me transférer à une autre boutique. J'ai refusé. Alors il a eu recours aux autorités.

Pouvez-vous pas en aviser les autorités ? J'ai refusé. Alors il a eu recours aux autorités.

C'est grâce à ces pratiques qu'il attire ma clientèle. Je lui ai dit en effet : Ibrahim, efface ma boutique et je te jeter des sorts, sinon cela finira mal. Est-ce là une menace ? Je ne lui ai pas dit cela. T'en d'ici. Je lui ai dit simplement de ne pas recourir à la magie. Je n'ai donc fait que de mon droit.

Les témoins confirment que l'irascible Memiş s'était placé devant la boutique et empêcher par la force les clients d'y entrer. Ses agissements ont été reconnus conformes au article 201 du code pénal. Il a donc été condamné à un mois de prison et 5.000 Ltq. d'indemnité. Voici deux faits qui ont tribueront guère à accroître le mouvement des clients en son établissement.

Aujourd'hui au Ciné **IPEK**
2 grands films à la fois
ARGENTINA
la plus sensationnelle des reprises
LES CADETS de la MER
un superfilm d'aventures

Aujourd'hui à 11 heures, matinée à prix réduits

COMMUNIQUE ITALIEN

Patrouilles anglaises dispersées en Afrique — Dix 'Curtiss' abattus — Le martèlement de Malte. — Quatre avions anglais descendus par l'aviation de l'Axe

23. A.A. — Communiqué No. Quartier Général des forces italiennes :

Des patrouilles ennemis en reconnaissances vers nos positions avancées Sud-Est de Timimi furent dispersées subirent des pertes.

Une formation aérienne allemande cours d'un engagement au-dessus Martonba, avec de nombreux 'Curzis', remporta une brillante victoire abattant 10 ; un autre appareil fut abattu par un de nos chasseurs à Benzi, où une incursion a causé quelques dégâts.

Les aérodromes de Malte furent attaqués à plusieurs reprises par une vive défense anti-aérienne. L'aviation de l'Axe, nonobstant une vive réaction de l'armée. Le reste a été détruit au sol.

Au cours de la même période, nous avons perdu 25 appareils.

Sur le front Est, le 6ème régiment de défense contre les avions a réussi le 22 mai à abattre son 200ème avion au cours de la campagne.

En Afrique du Nord une tentative de forces de reconnaissance britannique a été repoussée.

Des avions de chasse allemands ont abattu 10 appareils au cours de combats aériens.

Les avions britanniques isolés ont survolé au cours de la nuit dernière la baie allemande et la région côtière de l'Allemagne. Il n'y eut pas de bombes lancées.

Sur le front finlandais

Helsinki, 23. A.A. — Communiqué militaire finlandais :

Aujourd'hui, sur l'isthme de Carélie, l'ennemi a lancé quelques attaques accompagnées d'artillerie et de lance-grenade, et en se servant de brouillard artificiel contre nos points d'appui, mais qui ont été arrêtés devant nos positions.

Un détachement ennemi d'une compagnie des environs qui s'était avancé à une distance de grenades à main, a été repoussé par l'infanterie. Sur

portant des groupes ennemis et l'a coupé de ses bases.

Actuellement, depuis 2 jours les troupes allemandes, hongroises et roumaines, soutenues par d'importantes formations aériennes ont passé à la contre-attaque concentrée sur tout le front défensif.

Dans la région au sud est du lac Ilmen, l'ennemi a poursuivi ses attaques acharnées sans aucun succès, tout en subissant de lourdes pertes.

D'importantes formations d'avions de combat de chasse allemands ont causé des dégâts considérables à l'ennemi sur le champ de bataille et à l'arrière. Un groupe de forces soviétiques coupé de sa base a été anéanti dans des combats de plusieurs jours.

En Laponie, une attaque locale des troupes allemandes et finlandaises a été effectuée avec succès. Du 14 au 21 mai, l'aviation soviétique a perdu 452 appareils dont 342 ont été détruits au cours de combats aériens, 65 par la DCA et 26 par les différentes formations de l'armée. Le reste a été détruit au sol.

Au cours de la même période, nous avons perdu 25 appareils.

Sur le front Est, le 6ème régiment de défense contre les avions a réussi le 22 mai à abattre son 200ème avion au cours de la campagne.

En Afrique du Nord une tentative de forces de reconnaissance britannique a été repoussée.

Des avions de chasse allemands ont abattu 10 appareils au cours de combats aériens.

Les avions britanniques isolés ont survolé au cours de la nuit dernière la baie allemande et la région côtière de l'Allemagne. Il n'y eut pas de bombes lancées.

Sur le front finlandais

Helsinki, 23. A.A. — Communiqué militaire finlandais :

Aujourd'hui, sur l'isthme de Carélie, l'ennemi a lancé quelques attaques accompagnées d'artillerie et de lance-grenade, et en se servant de brouillard artificiel contre nos points d'appui, mais qui ont été arrêtés devant nos positions.

Un détachement ennemi d'une compagnie des environs qui s'était avancé à une distance de grenades à main, a été repoussé par l'infanterie. Sur

Aujourd'hui au **SARAY**

Les SECRETS de la MAGIE NOIRE...
L'HYPNOTISME et L'AMOUR...
LE DEMON des TENEBRES...

3 CRIMES DEVOILES par MIRACLE

LE DOCTEUR SATAN

avec ROBERT YOUNG et FLORENCE RICE

Aujourd'hui à 11 heures, matinée à prix réduits

Allez voir au **MELEK** **ANN SOTHERN**
(Maisie)

dans

DULCY

son meilleur film

Aujourd'hui à 11 heures, matinée à prix réduits

l'isthme d'Aunus pas d'activité de combat importante.

Dans la partie méridionale du front de l'Est, dans la région de Rukajaevi et de Uhtua, faible activité de combat.

Dans le secteur de Louhi, nos troupes ont repoussé des contre-attaques et des reconnaissances ennemis.

L'artillerie finlandaise a harcelé les travaux de fortification ennemis.

COMMUNIQUES ANGLAIS

L'activité de la R. A. F.

Londres, 23. A. A. — Le ministère de l'Air communique :

La nuit dernière de vendredi à samedi, nos avions de service de bombardement attaquèrent les bases de sous-marins de Saint-Nazaire.

Des mines furent mouillées dans les eaux ennemis.

Aucun de nos avions n'est manquant.

La guerre en Afrique

Le Caire, 23. A. A. — Communiqué du Grand Quartier-Général britannique au Moyen-Orient :

Une batterie fut attaquée et dispersée dans le secteur méridional. Autrement rien à signaler, sauf une activité de patrouille habituelle.

COMMUNIQUE SOVIETIQUE

L'évacuation de Kertch

Londres, 24 AA. (BBC) — Communiqué du commandement en chef des forces soviétiques :

Les troupes soviétiques fortifient les positions qu'elles ont occupées dans le secteur de Kharkov. Les contre-attaques ennemis ont été repoussées. En certains secteurs, des mouvements offensifs ont eu lieu de notre part.

L'attaque de von Bock contre l'aile gauche soviétique n'a eu aucun effet.

Les combats se sont beaucoup intensifiés dans le secteur Izyum-Barvenkovo.

Conformément aux ordres du commandement en chef soviétique, nos forces se sont retirées en bon ordre de la presqu'île de Kertch.

Hier, contre 14 avions soviétiques, 50 avions allemands ont été abattus.

Une attaque aérienne contre Sébastopol

Berlin, 23. AA. — La DNB apprend de source militaire : Une formation d'avions de combat allemands fit son apparition hier subitement au-dessus de la forteresse de Sébastopol où des navires se trouvant dans la baie sud furent bombardés. Les casernes de la marine furent atteintes par des coups directs. Un chasseur ennemi fut abattu lors de sa tentative d'attaquer un avion de combat allemand.

Berlin, 23. A. A. — Le Haut-Commandement des forces armées annonce à titre de complément :

Les bombardiers allemands opérant dans la journée du 22 mai au-dessus de Sébastopol, ont jeté de bombes de tous calibres sur les objectifs, atteignant un chantier naval et une caserne de tirailleurs marins. Malgré le puissant défense anti-aérienne des Soviets, représentée par de nombreuses batteries disposées dans le port et la région fortifiée. Une usine fortifiée, une usine d'aviation, en même temps qu'un centre d'approvisionnement à Sébastopol ont souffert de ces actions.

On s'attend à ce que le Mexique déclare la guerre à l'Axe !...

Washington, 24 AA. — On s'attend à ce que le Mexique déclare la guerre lundi aux Etats de l'Axe. Lundi, le président Manuel a présidé un conseil des ministres qui a duré trois heures. Le congrès sera invité à déclarer la guerre à l'Axe.

Le Ciné SÜMER présente Aujourd'hui

LE SUPERFILM

qui fait courir

TOUTE LA VILLE

DANGEREUX CLAIR de LUNE

(La grande Polonoise de Chopin)

avec le concours de l'Orchestre Philharmonique de Philadelphie et le charmant

ANTON WOOLBRUCK

Un chef-d'œuvre

Aujourd'hui à 11 heures, matinée à prix réduits

Allez voir au

LALE

le film splendide

de toutes les Variétés...

Tout le luxe des grands Music-halls... SES FEMMES... SA MUSIQUE
LES ETOILES des VARIÉTÉS

un film qui vous éblouira avec

PAUL JAVOR (Danko Pista)

Aujourd'hui à 11 heures, matinée à prix réduits

